

ASOCIACIÓN DE CRONISTAS OFICIALES DE LA REGIÓN DE MURCIA

La Asociación de Cronistas Oficiales de la Región de Murcia es un colectivo de personas que trabajan en los pueblos y ciudades de la región investigando el pasado, dando fe objetivamente del presente y preparando las herramientas con que habrán de trabajar los investigadores del futuro.

La elección de los Cronistas Oficiales corresponde exclusivamente a los ayuntamientos, Consejo de Gobierno de la CARM y a la diócesis de Cartagena. En el caso de los cronistas correspondientes de pedanías lo hacen las Juntas Vecinales.

La Asociación integra en su seno a los C.O. elegidos por las corporaciones, tras la petición del nuevo cronista y la presentación de dos cronistas oficiales miembros de la misma.

La Asociación fue creada en 1998, con doce miembros, y sus estatutos en vigor fueron aprobados por la CARM en 18 de mayo de dicho año. Era entonces su Presidente José A. Melgares Guerrero. Desde 2012 lo es Ricardo Montes Bernárdez.

Tiene sus propias insignias corporativas (medalla y pin) cuya iconología fue aprobada en 2001, con diseño de Luis Lisón Hernández.

La imposición de las insignias corporativas de la Asociación fue realizada a los miembros de la misma en ceremonia solemne celebrada en la Asamblea Regional de Cartagena el 27 de noviembre de 2003. Acto presidido por el Presidente de aquella Corporación, Excmo. Sr. D. Francisco Celdrán. Acto que tuvo gran repercusión en la prensa regional del momento.

RECONOCIMIENTOS: “Laurel de Murcia” de la Asociación de la Prensa de Murcia 2002.

CONGRESOS REGIONALES: Hasta la fecha, se han realizado siete Congresos Regionales de Historia habiéndose publicado las actas de todos ellos. Se han celebrado en Los Alcázares, Caravaca, Molina de Segura, Abarán, Archena y Murcia. Fueron apoyados y financiados por los ayuntamientos correspondientes. En marzo de 2015 tuvo lugar el VIIIº Congreso, monográfico sobre Historia de la Educación en Murcia, financiado por la Consejería de Educación.

COLABORACIÓN CON LA PRENSA REGIONAL

En 2001 se abrió la sección MURCIA PALMO A PALMO en el diario “La Opinión”. Desde entonces, ininterrumpidamente se publica, en esa sección dominical, textos de los cronistas murcianos relacionados con la Historia, Literatura, Arqueología y Antropología murcianas. La colaboración es totalmente desinteresada.

En el año 2010 se abrió la sección EL LUGARICO también en el diario “La Opinión” Desde entonces, de manera ininterrumpida, se publican en esa sección, cada sábado, textos de los cronistas murcianos referentes a las pedanías y a la ciudad de Murcia.

La Asociación dispone de página web, donde se dan a conocer sus actividades, publicaciones, vidas de cronistas, etc.

LINEAS EDITORIALES.-

Colección MURCIA PALMO A PALMO. Publicados seis volúmenes en los que se recogen las colaboraciones dominicales en el diario “La Opinión”.

Colección de las actas de los congresos regionales en 7 volúmenes, con el resultado de la investigación de los cronistas, presentada al congreso anual correspondiente.

Volumen MURCIA EN EL S. XX. Que recoge una colección de crónicas sobre los pueblos y ciudades de la Región a lo largo del S. XX. Publicado en Murcia, en 2004, con el patrocinio de la Caja de Ahorros de Badajoz.

El trabajo del Cronista Oficial es desinteresado y gratuito. El Cronista tiene como un honor trabajar por el territorio geográfico que le tiene como tal. No percibe sueldo ni remuneración alguna por su trabajo.

Tampoco la Asociación ha recibido nunca, ni recibe en la actualidad, subvención alguna de la Administración Regional ni Nacional. Busca los medios económicos para la edición de sus publicaciones, las cuales se ofrecen gratuitamente al público interesado en ellas.

El Cronista Oficial murciano considera su trabajo como un servicio a la sociedad que le tiene por tal, y como la devolución a la misma de lo que ésta ha invertido a lo largo del tiempo en su formación.

El Cronista oficial murciano, individual y colectivamente, colabora con los ayuntamientos e instituciones públicas y privadas, e incluso con particulares, en la elaboración de informes que les son requeridos en temas de su competencia (historia, arqueología, arte, literatura y antropología).

En la Asociación, se integran el C.O. de la Región de Murcia y el de la Diócesis de Cartagena.

Así mismo se integran en la Asociación, como correspondientes de su lugar, los cronistas correspondientes de diversas pedanías del territorio regional.

MIEMBROS

Abarán.	José S. Carrasco Molina y José David Molina Templado
Águilas	Luis Díaz Martínez
Albudeite.	Ricardo Montes Bernárdez
Alcantarilla	Fulgencio Sánchez Riquelme y Fulgencio Saura Mira
Alguazas	Luis Lisón Hernández
Alhama de Murcia	José Baños Serrano
Archena	Manuel Medina Tornero
Beniel	M ^a Ángeles Navarro Martínez
Blanca	Ángel Ríos Martínez
Bullas	Juan Sánchez Pérez
Campos del Río.	Matías Valverde García
Caravaca	José A. Melgares Guerrero
Cartagena	José Sánchez Conesa, Luis Miguel Pérez, Francisco J. Franco Fernández, y Juan Ignacio Ferrández
Cehegín.	Abraham Ruiz Jiménez
Ceutí	José A. Marín Mateos
Fortuna	Fulgencio Saura Mira
Fuente Álamo	Andrés Nieto Conesa
Jumilla.	Antonio Verdú Fernández
Las Torres de Cotillas	Ricardo Montes Bernárdez
La Unión	Francisco Ródenas Rozas
Librilla	Fernando J. Barquero Caballero
Lorquí	Francisco García Marco
Los Alcázares.	Pablo Galindo Albaladejo

Lorca	Juan Guirao García
Mazarrón	Mariano C. Guillen Riquelme
Molina de Segura	Antonio de los Reyes García
Moratalla	José J. Sánchez Martínez
Mula	Juan González Castaño
Murcia.	Pedro Soler Gómez, Antonio Botías y Javier Díez de Revenga
Ojós	Luis Lisón Hernández
Pliego	José Pascual Martínez
Puerto Lumbreras	Juan Romera Sánchez
Ricote	Dimas Ortega López
San Javier.	Miguel Gallego Zapata
Santomera	Francisco Cánovas Candel
Totana	Juan Cánovas Mulero
Ulea	Joaquín Carrillo Espinosa
Yecla	Miguel Ortuño Palao

Pedanías

Alberca de Las Torres	Juan Beltrán Arnáez
Corvera y Los Martínez del Puerto	Antonio Almagro Soto
El Raal	Mercedes Barranco
Era Alta	José Alcaraz Cano
La Hoya. Lorca	Francisco Gómez Pérez
Nonduermas	Pedro Simón Muñoz
Puebla de Soto	Juan J. Franco Manzano
Sucina	Luis Lisón Hernández
El Ranero	José A. Marín